

Présentation du numéro

La Rédaction

Volume 30, Number 1, 2022

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/1098610ar>

DOI: <https://doi.org/10.7202/1098610ar>

[See table of contents](#)

Publisher(s)

Institut d'études religieuses de l'Université de Montréal

ISSN

1188-7109 (print)

1492-1413 (digital)

[Explore this journal](#)

Cite this document

La Rédaction (2022). Présentation du numéro. *Théologiques*, 30(1).
<https://doi.org/10.7202/1098610ar>

Présentation du numéro

La Rédaction

Avec ce numéro spécial portant sur l'islam politique, notre revue concrétise sa mission de diffusion d'un savoir interdisciplinaire sur les religions qui s'ouvre à des traditions religieuses plus diverses, selon des angles d'approches plus variés. Ici, c'est plus précisément de l'articulation de la religion avec le politique dont il est question, en lien avec diverses cultures locales associées à l'espace maghrébin. Les articles rassemblés et édités par les professeurs Mounia Ait Kabboura et Mohamed Fadil offrent à nos lecteurs et lectrices un regard informé sur des mouvements islamiques dont la complexité historique et idéologique a prêté le flanc à de nombreux réductionnismes, avec les tensions politiques que l'on sait. Pour préciser les enjeux qui mêlent l'islam à des conceptions originales des modèles étatiques et de la participation civique, ce numéro réunit des experts de l'islamisme qui, chacun, en présente une des variations telles qu'elles se déploient en Algérie, au Maroc, en Mauritanie et en Tunisie. Le numéro se termine par un article hors-thème qui porte sur une pratique de dévotion mariale dans une communauté catholique montréalaise.

Les perspectives des sociologues, politologues, juristes, islamologues, historiens et théologien qui se côtoient dans ce numéro marquent notre premier pas symbolique vers une modification de notre intitulé qui, dès janvier 2024, se situera davantage en adéquation avec l'accent que notre revue porte désormais aux différents volets des études religieuses. Tout en affirmant son ancrage interdisciplinaire et son ambition de diffuser les études religieuses à l'échelle internationale, la revue adoptera l'acronyme RELIER afin de souligner sa mission de créer une plate-forme d'échange de savoirs, et de faire écho à l'Institut d'Études Religieuses (IER) à laquelle elle est intimement liée.

Dans ce numéro aussi, nous introduisons une nouvelle rubrique destinée aux recensions d'ouvrages portant sur les études du religieux, nous remercions chaleureusement Nino Gabrielli d'en avoir généreusement accepté la responsabilité, les propositions de recension sont bienvenues !

Merci aux éditeurs de ce numéro et bonne lecture !